



Giral quiso resignar los poderes ante la Junta de Burgos

DE AVILA A PAMPLONA

Ante todo España

Acabamos de hacer una excursión a través de las regiones del Norte dominadas por nuestras tropas. De Avila a Pamplona, el recorrido no puede ser ni más interesante ni más impresionante para los que sentimos y amamos a España. Vibra, en todas ellas, el espíritu de la raza con tal intensidad, se ostenta con manifestaciones tan espontáneas y espléndidas, tan sublimes y enardecedoras, que el ánimo, de emoción en emoción, se rinde abrumado al peso de ellas, bendiciendo a Dios, que así ha sabido y ha querido convertir los males de la Patria en principios de salud para la misma y en instrumento de rehabilitación de su nombre y de su gloria.

Grandes son los dolores que España viene padeciendo desde hace algunos años, y que se han agudizado en estos últimos meses. Grandes las ignominias que la avergüenzan ante el mundo civilizado. Grandes las amarguras que, en estos momentos, desgran sus entrañas. Pero todo esto son los dolores del alumbramiento. España está dando a luz una nueva vida y la podemos aplicar las palabras del Salvador: tiene tristeza y sufrimiento, como la mujer, en la hora del parto, pero después sentirá gran alegría porque un nuevo pueblo ha venido al mundo.

Esas alegrías las sentimos ya todos en medio de la algarabía espantosa de crímenes y horrores, más que dantescos, satánicos, que por todas partes se escucha. Al lado de esa España espúrea, que se alia, en infame cómplice, con los representantes de la anticivilización, para consumir en nuestro suelo el intento que aquellos persiguen, de aniquilación de todo espiritualismo, con el cortejo de ferocidades inauditas y monstruosas, va surgiendo la España auténtica, con todas las características raciales de una tradición gloriosa y con todos los remozamientos impetuosos de una sangre joven, que aspira a renovarla y enaltecerla.

Avila, Salamanca, Valladolid, Bur-

gos, Pamplona ¡qué ejemplos de gallardía y de idealismo, de religiosidad y de patriotismo, estáis ofreciendo al mundo! Y entre estas alegrías, de las más fuertes para mí es la de la España una, es decir, la conformidad en la aspiración suprema de salvar la Patria, manteniendo la integridad de sus territorios y la concordia de sus hijos.

Esta importa todavía más que aquélla; la unidad espiritual, salvas las diferencias de distintivos exteriores o programas accidentales que puedan separar a los grupos hoy combatientes. Todos juntos luchan en los mismos frentes y contra el común enemigo. Y el frente de batalla no hay que limitarle al campo donde resuena el cañón o galopa la caballería, sino que hay que extenderle a todo aquel lugar en que se pueda desarrollar alguna actividad provechosa para el servicio de la Patria en estos instantes supremos.

Citaré un ejemplo. En la Capitanía General de Burgos, me encontré con el diputado de Renovación Española, don Andrés Amado. Llegaba de Portugal y refiriéndose a Gil Robles me decía textualmente: *La labor que Gil Robles está realizando en Portugal, a favor del Movimiento Nacional difícilmente podrá España comprenderla y agradecerla. Y lo digo yo, que no he figurado en su grupo político.* Cierto, a la Patria se la puede servir, y con mucha eficacia, sin localizarse en un sitio y sin adscribirse en una agrupación.

La cooperación entusiasta de todos los buenos españoles a la obra salvadora, esta es la mayor alegría de la hora presente; la que yo he vivido en esta excursión. No la enturbiamos con apreciaciones y divisiones peligrosas para el bien de la Patria e indignas de pechos que reciamente la amen.

Ante todo, y después de Dios, España.

Ramón Molina Nieto.

Horrores marxistas

El virtuoso administrador Apostólico de Barbastro y 40 religiosos vilmente asesinados

Dos sacerdotes de nacionalidad argentina, llegados ha pocos días al Vaticano, han contado como cuarenta religiosos españoles fueron fusilados por los marxistas en Barbastro.

Los religiosos fueron ejecutados mientras cantaban himnos y gritaban ¡Viva Cristo Rey!

Los religiosos argentinos lograron escapar del asesinato debido a su nacionalidad.

Contaron cómo cuarenta religiosos y varios jóvenes seminaristas a punto de recibir sagrados órdenes, fueron fusilados los días 13 y 14 de agosto, después de haber sufrido igual suerte el Obispo de Barbastro don Florentino Asensio, y otros funcionarios eclesiásticos.

Contaron los religiosos supervivientes cómo habían sido encarcelados con otros cuarenta, leyendo en la prisión, para matar el valor las historias de los primeros mártires del cristianismo.

El día de las ejecuciones los argen-

tinios, debido a su nacionalidad, fueron puestos en libertad, y poco después lograron escapar cruzando la frontera.

Según contaron a varios funcionarios del Vaticano, los argentinos antes de salir de Barbastro vieron cómo los religiosos condenados fueron llevados en dos grupos ante las tropas que los fusilaron.

Cuando eran conducidos a través de la ciudad hacia el lugar de la ejecución, el pueblo los rodeó e indicando con la mano sus hábitos religiosos, gritaron:

«Os mataremos por esto».

Lea usted en cuarta plana nuestra información de última hora :: :: ::

La Junta de Defensa Nacional da normas para los estudios de Bachillerato y Centros oficiales de Enseñanza

Se regula el precio de los libros de texto

La Junta de Defensa Nacional ha dictado la siguiente orden:

«El hondo influjo que en la educación nacional corresponde a la Segunda Enseñanza, es motivo de fundamental preocupación para la Junta de Defensa Nacional.

Por esto, y con el fin de que al comenzar el nuevo curso se inicie una nueva etapa de reorganización saludable para los estudios del Bachillerato, siquiera sea por el momento, en sus líneas fundamentales, la Junta de Defensa Nacional ha acordado lo siguiente:

Primero.—El curso escolar para los Institutos Nacionales de Segunda Enseñanza, comenzará en todo territorio dominado por el Ejército español el día primero de octubre.

Segundo.—Los exámenes extraordinarios y la matrícula ordinaria tendrán lugar en la segunda quincena del mes de septiembre.

Tercero.—Subsistirá por este curso el plan de estudios vigente al terminar el curso anterior, sin más modificación, por el momento, que las señaladas en los artículos que siguen:

Cuarto.—En las poblaciones donde hubiere más de un Instituto, se dividirán las plantillas escolares, suprimiendo desde luego, la práctica de la coeducación y dedicando un centro a los alumnos y otro a las alumnas. Donde no hubiere más que un establecimiento se procurará organizar la enseñanza de manera que los alumnos acudan a las clases por la mañana y las alumnas por la tarde o viceversa, según convenga.

Quinto.—Los claustros se reunirán en la primera quincena de septiembre para proveer todas las necesidades de la enseñanza, especialmente en aquellas que puedan derivarse de las actuales circunstancias, señalando las soluciones pertinentes a cada caso y sometiendo las propuestas correspondientes al rectorado del distrito.

A tales efectos, podrán los Claustros anunciar concursillos para nombrar ayudantes interinos y meritorios, encargar a los auxiliares numerarios de las cátedras que por cualquier circunstancia se hallen sin titular, llamar a su seno a los profesores que por causa de guerra no puedan presentarse en el Instituto a que pertenecen, hallándose sin ocupación en la población de su actual residencia, distribuir las enseñanzas doctrinales y organizar las clases prácticas del modo más conveniente en vista de las circunstancias y tomar aquellas medidas de todo orden que sean conducentes al buen funcionamiento de la enseñanza.

Sexto.—Los profesores tendrán libertad para publicar obras que sirvan de guía o de auxilio a los escolares en sus estudios, sin más limitaciones que las siguientes:

a) Los directores de los Institutos, en primer término, y en ulterior instancia los rectores de las Universidades, cuidarán de que en los libros no haya cosa alguna que se oponga a la moral cristiana ni a los sanos ideales de la ciudadanía y patriotismo que deben arraigar en los ánimos de los adolescentes como la mejor cosecha de la obra de la educación.

b) La extensión de los textos escolares será adecuada al carácter de cada enseñanza, y el precio de los mismos quedará limitado a estas tasas: libros elementales, para primero

y segundo curso, de tres a cuatro pesetas; libros de grado medio, para los cursos tercero y cuarto, de cuatro a cinco pesetas; libros de grado superior, para los cursos quinto y sexto, de seis a siete pesetas.

c) Queda prohibido el uso de cuadernos impresos, atlas y toda clase de publicaciones supletorias del libro de texto.

Disposiciones transitorias

Primera. Los rectores de las Universidades informarán a la Autoridad militar sobre la conveniencia de renovar a aquellos Jefes de Centros de Segunda Enseñanza que por su conducta anterior no merezcan la plena confianza de la Superioridad en estos momentos de depuración de la conciencia nacional.

Segunda. Los Centros de Segunda Enseñanza que se hallaren instalados actualmente en edificios que hubiesen sido objeto de incautación sin indemnización por Gobiernos anteriores, continuarán funcionando en su actual instalación sin perjuicio de que en su día se resuelva en derecho sobre la propiedad y uso de tales edificios.

Tercera. Si algún edificio destinado a Instituto de Segunda Enseñanza se hallase temporalmente ocupado por milicias auxiliares del Ejército, se procurará trasladar estas milicias a otro lugar, a fin de que el día 12 de septiembre puedan comenzar los exámenes extraordinarios y el primero de octubre las tareas ordinarias del curso académico.

Cuarta. Como ha llegado el momento de demostrar el amor a España intensificando el trabajo, aunque la Junta de Defensa Nacional está convencida de que este es el espíritu que anima al Profesorado, no le parece obvio hacer algunas observaciones a los directores y rectores acerca de ello.

En el Instituto en que se establezcan las secciones independientes en cada caso, el profesorado es único, y

Los crímenes de los rojos en Mombeltrán

Relato de un testigo

Persona que durante bastantes días ha convivido con los rojos en el pueblo de Mombeltrán, y que ha venido a Avila al ser libertada aquella villa por las fuerzas del Ejército, ha hecho entre otras las siguientes declaraciones:

El 2 de agosto se adueñaron los

por tanto, estará a cargo del mismo profesor la enseñanza de alumnos y alumnas.

En los Institutos dedicados exclusivamente a uno de los sexos, será indispensable, dado el número de alumnos, que cada cátedra se subdivida en sectores para que el resultado pedagógico sea fructífero, y el profesor de cada enseñanza tendrá dos secciones, a fin de que su labor corresponda como las de los profesores de Centro único.

Parece innecesario advertir que en los Institutos elementales y locales, donde el corto número de alumnos permita hacer sección única, los profesores procurarán hacer las debidas separaciones de sexos, y desde luego, su labor pedagógica quedará intensificada como en los otros Institutos.

Los señores directores darán cuenta al rectorado en la primera quincena de octubre, de la organización definitiva de la enseñanza en sus respectivos centros, expresando el número de alumnos de cada sexo que se hayan matriculado.

Quinta.—Los alumnos que hayan de sufrir examen en el mes actual, lo efectuarán en el Instituto en que actuaron o debieron actuar en los exámenes ordinarios de junio último sin distinción de sexo.

Por la Junta de Defensa Nacional, **Federico Montaner.**

Por otra disposición se amplía el espíritu y normas de la precedente orden a todos los centros oficiales a los que sea aplicable. Se exceptúa, sin embargo, lo que se refiere a la tasa de los libros.

comunistas de los pueblos del Baranco, por no haber fuerza alguna que se les opusiera.

Empezaron en Arenas asesinando con traición y cobardemente a varias personas que se hicieron fuertes en la torre de Arenas de San Pedro.

Estos héroes que tenían a raya a las hordas asesinas vieron que se les acercaban a parlamentar con bandera blanca y al reconocer a uno de los parlamentarios le dejaron acercarse prometiéndoles éste que si se rendían les perdonaban la vida. Tenían víveres a media ración para dos o tres días, y agua un botijo, decidieron rendirse en vista de las seguridades que les daba su amigo de que los perdonaban la vida; y, en efecto, después de la rendición los llevaron a las afueras de Arenas y allí fueron cobardemente ejecutados.

Del convento de Arenas huyeron los frailes, pero en la sierra capturaron a dos y fueron ejecutados en el acto después de hacerles miles de herrijas.

El cura de Mombeltrán, hombre de 65 años, enfermo, con dos hernias y más de 80 kilos de peso, no podía bajar del camión donde le llevaban a asesinar y en el que le hicieron bailar y dándole un embudo a guisa de altavoz para hacerle blasfemar de Dios y sus santos, sin conseguirlo por lo que fué arrojado de la camioneta de un empujón, rompiéndose una pierna en la caída; allí le dejaron durante mucho rato gozándose en su dolor hasta que por fin fué arrojado por la vertiente del puerto y por último ejecutado.

Magín Hernández, secretario del Juzgado de Mombeltrán, fué sacado de su casa, arrancado de los brazos de sus hijas y arrastrado como una res que va al matadero.

Para quitarle el anillo de boda le cortaron el dedo y sangrando fué al sitio destinado para ejecutarle. El día 3 del actual fueron vilmente asesinados.

(Continúa en la 4.ª página)

C. A. D. E. S. (Casa del Estudiante)

Colegio Abulense De Estudiantes Seleccionados

ENSEÑANZA PRIMARIA GRADUADA para varones desde los seis años

Se admiten niños para el ingreso en el Bachillerato, y a petición de numerosas familias se han organizado además dos clases de primeras letras para párvulos hasta de seis años.

Cuenta el Colegio con aulas y material moderno; se aplicarán los sistemas pedagógicos más científicos; se establecerá en todos los cursos, tanto de enseñanza primaria como secundaria, la **Ficha psicotécnica**, en cuya elaboración intervendrá un médico eminente y un psicólogo especializado. En determinadas asignaturas se pondrán en práctica los métodos manjonianos de las Escuelas del Ave María.

Profesorado titulado y muy competente. Sistemas de educación de indefectible rendimiento.

BACHILLERATO

Enseñanza libre; por vía de excepción se admitirán alumnos oficiales.

Además de los del Bachillerato habrá alumnos del Magisterio.

Se prepararán así mismo en el Colegio la carrera de Comercio, contabilidad por partida doble, idiomas, taquimecanografía, etc.

Se admiten alumnos internos, mediopensionistas y externos. Precios mínimos. Existen *becas* y *medias becas* para *superdotados*.

En los locales del Colegio tendrá la Asociación de Estudiantes Católicos de Avila su domicilio social, con revista propia, biblioteca, sala de trabajo y cuanto necesite el Estudiante para el cultivo de su inteligencia y ampliación de sus estudios.

DIRECTOR: D. Joaquín Redín.

PREFECTO DE ESTUDIOS: D. Teodoro García Robledo.

PREFECTO DE DISCIPLINA: D. Nicasio Martín Nieto.

Plantilla de acreditados profesores.

NOTA: Antes de tomar determinación alguna respecto a la educación de sus hijos, no deje usted de informarse, sin compromiso alguno, de las características y directrices del nuevo Colegio que en el mes de octubre empezará a funcionar en Avila. Los que deseen llevar sus niños al Colegio acudan a su Director (don Joaquín Redín, Zendera, 16 y 18) quien gustosísimo les facilitará material de propaganda, reglamentos y solicitudes.

Abulenses, nuestra ciudad era la única capital de España que no poseía todavía un Colegio de varones; ahora, al amanecer esta nueva España con las nuevas perspectivas de catolización de nuestra Patria, surge en Avila este Colegio que todos echábamos de menos. No dejéis de favorecerlo... Enviad vuestros hijos a él en la seguridad de que veréis satisfechos vuestros anhelos sobre su enseñanza y educación.

Indalecio tiene en el Retiro un avión para huir

Para Azaña y Galarza está preparado un autogiro en la pista del antiguo campo de Polo de la Casa de Campo

Desde Flores de Avila

Virtudes españolas

Hace unos días contemplé el conmovedor acto de despedida de unos valientes voluntarios. En el Puerto del Pico luchan, esgrimiendo con entusiasmo y valor sus armas nobles; tales son: intenso amor a España, sentimientos religiosos, encendido patriotismo y pericia en el manejo del fusil. Con estas armas, medios de lucha, jamás se puede perder. Dios misericordioso y redentor con nosotros; los buenos españoles, los de más valiosa caballería y las buenas costumbres con nosotros; la inteligencia, el prestigio y el espíritu militar del ejército con nosotros; la civilización occidental y cristiana, el mundo entero con nosotros; la victoria es, pues, de nosotros, de nuestra santa causa.

De los diez o doce muchachos que Inchan en el Puerto del Pico dos de ellos han resultado levemente accidentados (gracias a Dios).

Regresan al pueblo. Se les pregunta y escucha con admiración y curiosidad. Nada, absolutamente nada tenemos; una mala pisada tuerce el pie de uno; otro unos reumas. En cuanto mejorem, nos dicen, guiados por la Divina Providencia y movidos por el cálido patriotismo que late en nuestros pechos, emprenderemos el camino de la victoria. Esta respuesta la pueden pronunciar labios que invocan el nombre de la santa Religión, que es quien, únicamente nos inspira patriotismo, abnegación y sacrificio por la salvación de España.

Del coro de admiradores surgen dos jóvenes del pueblo, que se adelantan y gritan: el vacío que dejaron vuestros puestos, lo ocuparemos nosotros, pronto, mañana mismo.

Así, es, en efecto, hoy van camino de Avila, hacia el frente.

Vuelvo a presenciar la despedida. Alegría, emotividad, lágrimas, voces de niños, frases santas de madres que al igual que las madres espartanas dicen: «vuelve vencedor o muere».

Tradicionalista.

Sección religiosa

SANTORAL

SEPTIEMBRE
10
JUEVES

Santos Nicolás de Tolentino, Hilario, Pedro, Salvo, Agapito, obs. Pulqueria, Menodora, Metrodora, Ninfodora, hermanas, vírgenes;

Bb. Carlos Spinola, Sebastián Quimura, S. J., mrs.

La misa y oficio divino son de San Nicolás Tolentino, con rito doble y color blanco.

CULTOS

San Antonio.—Continúa la novena a Nuestra Señora de la Portería. Por la mañana, a las ocho y media, misa solemne en el altar de la Virgen. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., corona seráfica, plática, novena, solemne reserva, terminando los cultos con la Salve Popular.

Nuestra Señora de la Salud

Siervas de María.—Solemne novenario a la Santísima Virgen, en la advocación de Salud de los enfermos. Por la mañana, a las siete, misa de Comunidad. A las ocho, misa y rezo de la novena. Por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio de la novena, solemne reserva y salve.

Nuestra Señora de la Soterraña

Sap. Vicente.—Solemne novena a

Confidencias que tienen todo el valor de la máxima verosimilitud, aseguran que desde hace bastantes días, Indalecio Prieto, el flamante ministro de la Marina y el Aire, tiene preparado un magnífico bimotor en un lugar seguro de Madrid para emprender la huida tan pronto como las circunstancias «lo aconsejen».

Desde Cabezas de Alambre

Con grande alegría escribo estas líneas para describir un hecho que hoy se repite por todo el territorio español. Día espléndido de sol que brilla sobre estas llanuras de Castilla con ese resplandor propio de la época. Me encuentro en un pueblo engalanado. Han salido a la calle muchas prendas de vestir que estaban guardadas desde mucho tiempo atrás. La noche ha sido de movimiento. Por las calles patrulla la vigilancia dispuesta por la autoridad. Unas jóvenes van de acá para allá, entran en un local, vuelven a salir ya solas o acompañadas por señoras de más edad. No debe ser ninguna reunión clandestina, pues parece que no tienen inconveniente en ser vistas. Me acerco al local e instintivamente miro a mi alrededor, examino los objetos que me rodean para comprobar dónde me encuentro, y no lo creo; hablo, pregunto y aún sigo creyendo que sueño, tengo que entrar, tocar los objetos, mirarlos de cerca, y ver las personas que allí están para acabar de convencerme.

Ciertamente estoy ante la puerta de la escuela, de ese sitio sagrado que se ha querido desecristianizar, convirtiéndolo en centro de propagandas subversivas, inoculando en las inteligencias de los niños ese virus ponzoñoso que derramaron sobre España unos que han dado en llamar hombres, no sé si por tener con estos alguna semejanza en la configuración externa, pero que yo más bien me inclino a creer que sean ciertos híbridos de hombre y fiera con mucha mayor ferocidad que estas últimas.

Va entrando la mañana, la animación en las calles aumenta y llega al sumo grado cuando las campanas de la iglesia han anunciado que va a empezar la Santa Misa. Creo afirmar sin temor a equivocarme no haber visto nunca tanta concurrencia. En los bancos del lado del Evangelio están los señores que forman la Corporación municipal, enfrente de estos los señores juez, médico y maestro. Unos jóvenes formados a los lados y detrás del sacerdote dan escolta durante la misa, detrás están los niños de la escuela, uno de los cuales tiene en las manos el Santo Crucifijo, que ha de ser repuesto y otro la bandera nacional, a continuación el pueblo de Cabezas de Alambre que en profundo y religioso silencio llena las dos naves del templo.

Es la hora de empezar. El sacerdote revestido de los ornamentos sagrados procede a bendecir la bandera. El coro de la localidad entona en perfecto gregoriano la misa de Angelis; terminada la cual se ordena la procesión para llevar a la escuela el santo

La Santísima Virgen de la Soterraña.

Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las seis, rosario, rezo de la novena, plática por el M. I. señor Penitenciario, don Justo Sánchez y Salve.

Cuarenta Horas

Se celebran en la iglesia de San Antonio (Franciscanos), con exposición de S. D. M. a las ocho de la mañana y reserva a las seis de la tarde.

El aparato, se encuentra cuidadosamente encerrado en el amplio invernadero que existe al final del Paseo de Coches del Retiro, en la plazoleta llamada del Angel Caído.

Allí tiene don Inda una guardia pretoriana con órdenes terminantes de no dejar acercarse a aquellos lu-

Crucifijo e izar la bandera nacional. El entusiasmo, el fervor religioso y patriótico que han estado contenidos por respeto al santo lugar, se han ido condensando en los pechos para salir a torrentes y desbordarse en el momento que se ha dado comienzo a la procesión.

Yo hubiera invitado de buena gana a esos organizadores de manifestaciones callejeras a que presenciaran el entusiasmo que brota espontáneamente de estos corazones, yo les hubiera traído aquí para que presenciaran este acto y revisaran las conclusiones formuladas, que en nada se parecen a las suyas; no es esta una manifestación donde se amenaza con huelgas y perturbaciones sociales, es una manifestación de paz en la que pedimos a Cristo Crucificado que no vuelva a salir de la escuela.

Ha terminado la procesión en que los vivos a Cristo Rey, a la Religión Católica y a los salvadores de España han ido alternando con los cánticos religiosos, que el pueblo en pleno ha contestado. Estamos a la puerta de la escuela. En el sitio donde se ha de colocar el santo Crucifijo se ha dispuesto con admirable gusto artístico un altar. Todos quedamos asombrados. ¿Es esto la escuela? Pero ¿no se ha mandado retirar de la escuela todo emblema religioso? ¿No se ha dicho que al niño no se le puede hablar de Dios, sino que cuando él pueda discurrir pensará de ello lo que quiera? Repito que me vuelve a parecer que estoy soñando; sin embargo estoy despierto, veo perfectamente que estoy en la escuela, que estoy ante un altar improvisado para el caso, donde está el Sagrado Corazón de Jesús, la Purísima y otros Santos y como remate y complemento el santo Crucifijo, para que nunca jamás vuelva a ser arrancado de allí. Unos momentos de silencio. Nos arrodillamos imitando el ejemplo del sacerdote que se ha puesto a orar por la Iglesia, por España y por este pueblo.

Terminada la oración, el párroco de la localidad, aceptando de buen grado la invitación hecha por el gran católico y patriota señor maestro de ser el primero en dirigir la palabra, hace uso de ella, poniendo de manifiesto lo que es la enseñanza sin Dios, los daños que ha producido en el mundo, y particularmente en nuestra Patria, que según nos dijo, ha interrumpido su historia durante cinco años, porque decir España y no decir católica, es omitir algo sin lo cual España no es España, pero hoy se dispone a continuarla y nosotros hemos de aportar nuestro concurso para labrar la grandeza de España, más grande, cuanto más católica, y terminé exhortándonos a todos a formarnos a imagen de Cristo para que así podamos vivir unidos a El.

Sigue en el uso de la palabra el señor maestro, quien trémulo por la emoción y el entusiasmo que caldea su alma en estos momentos, empieza haciendo historia de estos cinco años. Nos dice que no quiere recordar aquella fecha en que oprimido por el dolor hubo de tomar el santo Crucifijo en sus manos para llevarlo a casa, donde ha estado esperando con grandes ansias este día. Dice a los padres «mi alma se llenaba de tristeza cuando veía a vuestros hijos que al entrar en la Escuela hacían la señal de la Cruz sin tener donde dirigir su

gares en un radio de más de doscientos metros.

Llegado el momento oportuno, el avión sería sacado del improvisado «hangar» y despegaría en la gran pista del citado Paseo de Coches.

Por su parte Azaña y Galarza—la gentil pareja—tienen preparado un autogiro en la pista del que fué Cam-

mirada, pero hoy ya tienen donde mirar, ya les puedo mandar rezar, ya puedo enseñarles el catecismo, ya puedo, si es necesario, corregirlos en la Iglesia, hoy ya tenemos a Cristo con nosotros y no le dejaremos volver a salir de aquí; y en medio de gran entusiasmo termina su discurso dando vivas religiosos y patrióticos, que son contestados por el pueblo en masa,

Mis ojos se han humedecido; dirijo una mirada sobre los que me rodean y observo que no soy yo solo el que llora, son muchos los que lloran de alegría, son muchos los que dicen que no han presenciado un acto tan conmovedor como éste.

Mi más cordial enhorabuena al religioso pueblo de Cabezas de Alambre. Mi entusiasta enhorabuena al organizador y alma de la fiesta, el culto y católico señor maestro, a las personas que con él han cooperado al esplendor de la misma, a las muy dignas autoridades y titulares que con su presencia han dado un alto ejemplo de religiosidad y patriotismo y al pueblo en general que ha correspondido como él sabe hacerlo siempre que se trata de algo grande,

¡Viva la Religión Católica! ¡Viva España! ¡Vivan los salvadores de la Patria!

Un vecino.

Desde Gotarrendura

El próximo pasado 28 de agosto tuvo lugar en este pueblo un acto que difícilmente la acción del tiempo borraría de la memoria de este católico vecindario: la reposición del Crucifijo en las escuelas.

Fué un acto improvisado. El señor cura párroco tenía pensado hacerlo con la solemnidad posible el primer día de clase. Pero he aquí que el mismo día 28 se presenta en este pueblo a sus cosas el benemérito teniente de la Guardia civil de Arévalo con quien tuvimos el gusto de charlar unos momentos, y aconsejó se aprovechara la ocasión de tener entre nosotros al infatigable don Joaquín Redín y se celebrara aquel mismo día. Hecho y dicho. Un pregón a las doce del día dado por el activo alguacil, un repique de campanas y todo el vecindario a la iglesia.

En casa del señor cura se han reunido para acompañarle (como lo han hecho siempre sin miedo a las leyes laicas que pasaron), el falangista don Diodoro de Juan, don Eugenio López y don Jesús García, que constituyen la gestora de este pueblo; don Fernando Fernández, juez municipal; don Joaquín Redín y don Nicasio Martín.

Todos con el señor cura párroco fueron a la iglesia, donde se encontraba todo el vecindario. El señor párroco bendijo el Crucifijo para la Escuela de niñas y dirigió la palabra a sus feigreses diciéndoles lo que se iba a hacer, la significación del acto y

po de Polo de la Casa de Campo, situada a la derecha de la puerta principal de aquel importante paraje.

Ignoramos qué será lo que tenga preparado para su huida Paco el Largo, pues no creemos que esta vez le valga el truco de octubre del 34, de vestirse son una bata blanca y el emblema de la Cruz Roja.

exhortando a los señores maestros a que infiltraran en el corazón de los niños los sentimientos de fe, trabajo y amor.

Acto seguido se organizó la procesión, llevando los Crucifijos los señores maestros don Valeriano de Juan y doña Josefa Burguillo.

Llegamos a las escuelas y los señores maestros pusieron en sitio preferente el Crucifijo.

El señor Redín hizo jurar con la mano extendida a todos los niños fidelidad a los preceptos divinos y obediencia a sus padres y señores maestros.

Como en ninguna de las Escuelas había el personal, salimos a la plaza y desde un balcón nos dirigí la palabra, llena de entusiasmo y patriotismo. Enaltecí a Castilla, a la Moraña y especialmente a Gotarrendura por su catolicismo y patriotismo prácticos. Expuse los momentos por los que atravesamos y terminé dando un ¡Viva la muerte! y explicando con palabra cálida y persuasiva el sentido de ese viva.

Nunca habíamos tenido ocasión de oír al batallador y apostólico señor Redín. Con sinceridad confieso que merece la pena el molestarse por oírle, a nosotros nos supo a poco su discurso.

El acto terminó contestando todos con gran entusiasmo a estos tres vivas lanzados por el señor alcalde: ¡Viva Cristo Rey!, ¡Viva España! ¡Arriba España! Y yo termino esta mala crónica con un ¡Viva el católico pueblo de Gotarrendura!

EAS.

Desde Amavida

¡Vibra la religión y el patriotismo en el pueblo de Amavida!

Según estaba dispuesto oficialmente, el día 1.º de septiembre se efectuó la ceremonia de reponer el Crucifijo en las escuelas.

A tal fin, se reunieron los señores maestros acompañados del señor cura párroco, don Lino Martín; don Julián Caveno Vaquero, teniente retirado de Artillería y alcalde-presidente del Ayuntamiento, y demás concejales del mismo; don Luis Jiménez Sánchez, juez municipal, y don Gerardo Maganto, secretario.

Principia el acto celebrándose misa de campaña, a la que asistió el pueblo en masa, siendo escoltada por cinco jóvenes del mismo con armamento, los cuales habían sido convenientemente instruidos por el antes citado bizarro teniente de Artillería, don Julián Caveno.

Seguidamente se procedió a reponer el Crucifijo, previamente bendecido, en cada una de las escuelas. Los señores maestros, cumpliendo su cometido, dirigen la palabra, poniendo de relieve la importancia y significación de dicho acto ante el público y niños y niñas, que ostentaban bande-

ritas y lazos bicolor (rojo y gules) recitando éstos encantadoras poesías alusivas a la fiesta. Con gran elocuencia canta las excelencias del hecho que se realiza el reverendo señor cura párroco, don Lino Martín, cerrando los discursos con no menos acierto y elocuencia el prestigioso señor alcalde, terminando este glorioso acto con ovaciones y vivas a Cristo Rey, España y al Ejército salvador de España, que fueron contestados con entusiasmo por el público en general.

El alcalde, Julián Caveno.

Desde Arévalo

Con el entusiasmo y emoción que en el corazón de estos viejos castellanos habían de producir tales actos, se celebraron en la mañana del pasado domingo en el pueblo de Nava de Arévalo los actos de colocar los Crucifijos en sus Escuelas e izar en el balcón principal de su Casa Consistorial la Bandera Nacional.

Espléndida en verdad fué la manifestación que la reciedumbre de sus convicciones y sentimientos religiosos y patrióticos dieron los pueblos de Nava de Arévalo y sus limitrofes de Noharre, Magazos, Palacios Rubios y Vinaderos, cuyos vecindarios se congregaron en su totalidad en la espaciosa plaza del primero de los pueblos citados.

A las diez de la mañana se dijo una misa rezada, con asistencia de todas las autoridades locales, representación del Ayuntamiento de Arévalo, falangistas y bailillas de esta ciudad y su banda de música.

Terminada la misa, en cuyo acto prestaron la nota esperanzadora de la continuidad de nuestra solera los niños de las escuelas, al portar junto al Crucifijo la bandera de la Patria, en medio de un entusiasmo delirante y aronadores vivas, nos dirigió la palabra el Párroco de Nava de Arévalo, quien con palabra llana pero elocuente expuso de una manera clara la realza de Cristo y, glosando diversos pasajes del Evangelio, nos puso de manifiesto la hermosura de nuestra Religión y la necesidad de estar con Cristo para poder ser buen español.

A continuación hizo uso de la palabra el señor maestro de la localidad. Comienza fustigando a los que pretendían desecristianizar a España y hace resaltar que el sectarismo de aquellos criminales gobernantes les llevó a propugnar y cuidar de la enseñanza atea por el convencimiento cierto que tenían de que quitando a Dios de la conciencia del niño harían de él el mal español que ellos necesitaban para sus tan torpes como anti-patrióticos fines; relata a continuación la formación que se estaba dando al Magisterio, las persecuciones de que eran objeto los maestros católicos y termina entonando un elocuente canto a las gestas de la España tradicional.

Cierran el acto el cuadro de cantores de Arévalo, don Francisco Lumbreras, don Gregorio Herránz y don Epifanio Rodríguez Nava, los que dirigidos por nuestro querido Teniente de la Guardia civil don Maximiliano Morato—que se nos ha revelado como un fogoso e improvisado orador—, van haciendo por este

GRANDES EXISTENCIAS
Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEJOS (Valladolid)

nuestros campos una labor española digna de todo encomio, haciendo vibrar de entusiasmo a los pueblos de este rincón de la vieja Castilla con sus cantos a nuestra espiritualidad, reanimando en el corazón de estos viejos castellanos la alegría de ser español y poniendo en ellos la nota esperanzadora de la España grande, regenerada de todas las luchas y odios de aquí abajo, que hemos de reconstruir todos los españoles de buena voluntad una vez la tengan reconquistada los hermanos que la van recobrando palmo a palmo—como decía uno de nuestros oradores—con la fe de sus mayores en el fondo de sus almas, el nombre de María en los labios y el Corazón de Cristo sobre el ropaje azul y kaki de sus camisas y guerreras.

Carta de unos niños

El señor Comandante militar de esta Plaza ha recibido la siguiente carta suscrita por unos niños del pueblo de Cabezas de Alambre, de esta provincia, y que tiene todo el valor de lo ingenio y sencillo.

Dice así:
«Señor Comandante militar de la provincia de Avila.

Nuestro querido Jefe, salvador de España: Como es nuestro corazón el que lo dicta usted sabrá dispensarnos cuantas faltas pueda encontrar en nuestras manifestaciones:

Hemos celebrado la fiesta religiosa para traer a nuestra Escuela el Santo Crucifijo y la gloriosa bandera roja y gualda. Nuestro querido maestro, que a pesar del sectarismo religioso de los cinco años de República, jamás claudicó de sus ideales católicos, supo organizar la fiesta con tal fe y decisión, que empezando por las autoridades y terminando con el último vecino, no faltó ni una sola persona que no manifestara su entusiasmo, patriotismo y religiosidad de tal forma, que hemos oído decir a los hombres ancianos de este pueblo que jamás han conocido una fiesta más grande y más conmovedora.

Gracias podemos dar a Dios porque nuestros queridos párroco y maestro han sabido conservar en nosotros el espíritu religioso.

Ahora ya podemos rezar en la Escuela, ahora ya podemos pedir al Sagrado Corazón de Jesús que conceda pronto el triunfo definitivo a nuestros valerosos hombres que han sabido interpretar el sentimiento de los buenos españoles, ahora ya podemos elevar nuestras plegarias para que el Cielo ilumine a nuestros jefes y sepan llevar a nuestras tropas a la victoria final. No queremos ser molestos; sólo le pedimos una cosa: que esta carta sea publicada en los periódicos de más circulación de la provincia para que cunda el ejemplo en todos los pueblos.

Quiera Dios conservar su vida muchos años para bien de España católica. ¡Viva el Corazón de Jesús! ¡Viva España! y ¡Arriba España!

La Comisión escolar,
Cipriano González, Venancio García,
Isaías Zurdo, Cándido Castro.
Cabezas de Alambre 2 de septiembre de 1936.

La suscripción para la fuerza pública

Recibido en la Junta de Donativos para el Ejército

Ayuntamiento y vecinos de Medinilla, 2.061 pesetas; un amante de España, 25; Cristobal González y señora, 30; Isaac Gutiérrez y señora, 25; Pablo Sánchez, 25; María Sonsoles Rodríguez Blázquez, 5; Ambrosia Martín viuda, 10; dependientes ferretería «La Llave», 23; Gabriel García Cristobal (segunda vez), 5; Teresa Pardo, viuda e hijas, 50; vecinos de Junciana, 130'50; Juan Ubeda, 15; José María García, 15; Asociación Católica de Padres de Familia, 25; Dolores, Aurelia, Elias, Alberto, María Cristina y Milagros del Yerro Sánchez Monge, 164'60; Federico Yustas y señora, 100; Ayuntamiento y vecinos de Rivilla de Barajas, 193'50; Sebastián Rascón y señora, 50; Ayuntamiento de Fontiveros, 500; Valentín Vergara y señora, 25; Pedro Vazquez de Juan, 25; Petronilo Mesón (segunda vez), 20; Antonio Martín (cuarta vez), 25; Diego García Dorado, 9'50; Gregorio Herrero, 25; Martín Gutiérrez Martín, 5; Manuel Frair, 35; Pedro Resina Hernández (segunda vez), 5.

Para el Tesoro Público

Pedro González Jiménez, una sortija de sello y dos rotas; Adoración Pindado, un colgante de moneda de 20 pesetas; Isidoro Velarde, una alianza de oro; señora de don Amaro de Miguel, una dentadura, un pendiente y dos sortijas; E. O., una sortija de sello; Santiago Sánchez Moreno y señora, una onza, un alfonso y dos alianzas; Amparo Jiménez, una medalla con cadena y tres pendientes; Demetrio González, G. C. retirado, un anillo y un pendiente; Francisco Mateos y señora, dos monedas de 20 francos y dos alianzas; Francisco y Domingo Mateos, un anillo y una sortija; Irene Muñoz Gómez, una moneda de 20 francos; Rosalina Muñoz un dije; José González Mateos y señora, un par de gemelos, tres sortijas, una figura de cristal y dos colgantes de pendientes; Elvira y Trinidad González Soto, dos sortijas; Encarnación Santaella Jiménez, tres pares de gafas y una sortija; Marcelo Muñoz, un escudillo; Eusebio Ubeda y señora, dos estuches de plata, una sortija, una medalla y un lapicero.

Suscripción de oro, con destino al Tesoro Público, recibido en el Banco Hispano Americano

Don Robustiano Pérez Arroyo, una moneda oro de 10 francos año 1095, una moneda oro liras 20 1882 y veinticinco francos en 4 billetes; doña Lucía Vázquez de Sánchez, dos pendientes con piedras; don Valeriano Pérez, tres monedas oro de 10 francos cada una y tres monedas oro de 20 francos cada una; señorita Elisa Brugada, una sortija oro de brillantes y rubies; don Emiliano de Juan y señora, una moneda oro de 25 pesetas y un anillo oro; señoritas Hortensia y Fita Carrera, una pulsera oro con tres piedras, un relojito de señora oro, dos cadenas oro y una medalla oro con Santa Teresa; seño-

res don Baltasar Santos y doña Encarnación Muñoz, una cruz oro y perlitas, un reloj oro señora esmaltado, unas gafas oro, cuatro pendientes oro y un trocito de oro.

Doña Angela Irigoyen, una pulsera oro con 5 piedras, una pulsera oro, una moneda oro de 20 francos, cuatro trozos cadena oro y una sortija oro; doña Clara Irigoyen de Benito, un broche oro, una sortija oro y una cadena oro de señora; don Rafael Benito Irigoyen, dos gemelos oro; don Francisco Benito Irigoyen, una sortija de sello oro; señores don Félix Santos y doña Eugenia Delgado, dos anillos alianza oro y dos pendientes oro; señores don Juan Alejandro Nicolás y Pablo Santos Delgado, una moneda oro Alfonso de 25 pesetas, una isabelina de 20 y una de 10; don Juan Hernández, una cadena oro; don José de Paz y señora, dos pulseras, un imperdible con tres piedras, una botonadura completa de 6 piezas, una botonadura de 5 piezas, tres sortijas, un abridor, una cadena con dije, un guardapelo, un trozo oro, una onza Carlos IV, 9 monedas Alfonso de 25 pesetas cada una y 4 isabelinas de 25, todo oro.

Relación de los donativos en oro, con destino al Tesoro Público, recibidos en la Banca Viuda de Segundo Jiménez, de Barco de Avila

Doña Inocencia Martín Pérez, un anillo y una cadena; don Leoncio Hernández, una cadena; don Faustino Gómez, 10 monedas españolas de 25 pesetas; doña Macaria Leralta, una cruz; don Gustavo Albi de Paz, 2 onzas, 6 Alfonsos y una cadena; don Antonio P. Albi Coll, 25 gramos oro y un anillo; don Firmo Acosta, un alfiler; doña Antonia Sánchez, 5 pendientes; don Adolfo Andriño, 2 anillos de boda; doña Mónica García, 2 pendientes; don Balbino Calle, 2 pendientes; doña Alfonsa Hernández, un collar y una cadena; don Emilio Martín y señora, 4 Alfonsos y 2 sortijas; doña Amalia Blanco, un anillo y 2 pendientes; doña Ma. A. y J. González, 3 pares pendientes y un dije; don Enrique Montequi, un billete de un dólar; don Jacinto Hernández, 2 anillos de boda; don Segundo Gutiérrez, 2 pendientes; don Anselmo Calzada, una cruz y 2 pendientes; don Juan M. Herrero, 12 trozos de sortijas y pendientes; doña Obdulia Chapinal, un anillo; don Nicolás de la Fuente, una pulsera, 2 botonaduras, una pluma y un lapicero; don Antonio Hernández, un Alfonso, una moneda de 5 pesetas y 3 anillos; doña Josefa Coll e hijas, 2 onzas, 3 Alfonsos, una pulsera, una cadena, un alfiler y 5 sortijas; don Fernando Laina, 2 anillos y una moneda California; don Timoteo Izquierdo, 4 trozos de alfiler y dije; don Raimundo Sánchez, un alfiler antiguo; señora viuda de J. de la Fuente, 2 pares de pendientes; don Angel Mañoso, un reloj, una sortija, 2 pendientes y 8 trozos de pendientes; don Federico de Paz, un anillo; doña Aurora Mañoso, 2

pendientes; don José Mañoso y señora, 2 anillos de boda y un Luis; Pepito Mañoso, un anillo; Rosita Mañoso, un anillo; Francisco Mañoso, un anillo; doña Pilar Mañoso, 2 pares pendientes; don Emilio Mañoso, una cadena y medalla; doña Angeles Alvarez, 2 pendientes; don Antonio Guerras, un anillo; don Angel Izquierdo y señora, un anillo y un alfiler; doña Catalina Crisóstomo, un par de pendientes; don Nicanor Blázquez y señora, un anillo y una cadena con moneda; don José García Redondo y señora, 2 anillos de boda; don Sinfiriano Moreno Bosque, un collar y 2 pendientes; don Gregorio Redondo, 2 pares de pendientes; don Francisco Muñoz Valdés, 2 monedas de 20 francos, una moneda de 10 pesetas y 2 anillos de boda; don Eleuterio Sánchez, un collar, 2 pares de pendientes, una sortija y un anillo; don Lope Blázquez, un collar y un par de pendientes; doña Isabel Izquierdo Lozano, un par de pendientes; doña Benita Martín, un collar y un par de pendientes; doña María Pérez de la Calle, un anillo; doña Rosa Araoz Rodríguez, un anillo de boda; doña Isabel Jiménez Araoz, 3 Alfonsos, una pulsera y una sortija; don Manuel Jiménez Araoz, un Alfonso, media onza, su anillo de boda y un par de gemelos; doña Cipriana Monje de Jiménez, 2 onzas, su anillo de boda, una sortija, una medalla y cadena y un par de pendientes; baililla Antoñito Jiménez Monje, un Alfonso; baililla Manolito Jiménez Monje, un Alfonso.

Donativos para el Requeté

Un nuevo tradicionalista, 25 pesetas; don Jesús Romero, 10; cinco niños de un español, 5; don Felipe Gutiérrez, párroco de Naval Moral de la Sierra, 4 conejos.

¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático «KARMEI», de vende en todas las farmacias de AVILA

Balneario de Santa Teresa TELEFONO 88

Magnífica residencia para descanso. Frondoso parque. Espléndidos pinares. Frescas y deliciosas aguas. Aires puros y balsámicos. Altura saludable (1236 metros). Tranquilidad absoluta. Pensión completa desde 12 pesetas en los hoteles modernos. Pensión completa de siete pesetas en el antiguo hotel

Romances de guerra

De Rasquilla a Cuevas

Aguas del Alberche claras rientes y cristalinas cantan marciales bravuras de la Jap y Falangistas, de Avila la bien murada, que por la venta Rasquilla como valientes lucharon contra la furia marxista. Farnesio, Villarrobledo, y Calatrava crucifera con Numancia, todos prez de nuestra Caballería toman valientes las lomas y sus máquinas enfilan. Suenan fuertes cañonazos en el puerto El Pico, tiran contra nuestras avanzadas que les resisten invictas, y allí en la noche lunera la cabalgata camina, Quijotes de una ilusión, la de coronar las cimas de los montes enemigos, que huyeron... como gallinas.

Venta de El Lobero, fuiste cuartel general un día de los rusos españoles; hoy solo escuchas los vivas a una Patria que renace a vivir su historia antigua.

Piornos, creced lozanos, pues me guardasteis la vida, cuando entre vuestro ramaje horas de angustia y fatiga pasé esquivando las garras de los buitres homicidas.

Cuevas del Valle, portada de la bella Andalucía de nuestra vieja región ya tus campanas repican... y oraciones y suspiros bajo la bóveda anidan de un templo donde ni un santo dejó la horda moscovita.

Constantino de Lucas.

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43; Subdirectores en todas las provincias de España Francia, Portugal, Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA INCENDIOS.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agricultura, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular. Atracos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres

Oficinas: Calle Lope Núñez, 4.

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo Cementos Cosme, Asland y Cangrejo Castellón n.º 3 Teléfono 45

Compañía del Pacífico

Para Habana, Colón, Panamá, La Libertad, Paita, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso, saldrá del puerto de Santander.

Vapor «Orbita», 20 de septiembre

Admiten pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga. Para informes dirigirse a sus agentes en Santander:

HIJOS DE BASTERRECHEA, Paseo de Pereda, 9 TELEFONO 34-41

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

«EL DIARIO DE AVILA»

ALMORRANAS-VARICES

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la Clínica del doctor Illanes, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.

Clínica del DOCTOR ILLANES Calle de Hortaleza, 15.—MADRID TELEFONO NUM. 15.978

Ultimos días de liquidación en Reyes Católicos, 6 y 8

Para ahorrarnos las molestias de un traslado, casi se regalan los géneros que han quedado.

Camisas de caballero de 7 pesetas, a 3,50. Medias Sport novedad, a 0,65. Medias de seda, calcetines, culots de seda y de hilo, gerseys, todo casi de balde.

Corra usted y sea la primera en escoger.

Reyes Católicos, 6 y 8-Avila

SEPA VD. QUE SE PUBLICARON Para 1936 LAS AGENDAS BAILLY-BAILLIERE MADRID

AGENDA DE SUPETE DIETARIO MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA AGENDA CULINARIA AGENDA DE BOLSILLO CARRY BLOC CALENDARIO DE MESA

AVILA AL DIA

Comandancia Militar de Avila

Queda nombrado habilitado de esta Comandancia Militar el oficial 3.º del Cuerpo de Oficinas Militares, don **Joaquín Lucas y Lucas**, que deberá firmar los vales y facturas por todos conceptos, de Cuerpos, Servicios y Milicias a pagar por este Centro; sin cuyo requisito, no se abonará su importe.

Información municipal

En el palacio Consistorial se nos ha facilitado la siguiente nota:

En cumplimiento del Bando de la Alcaldía Presidencia, se hace público que a partir del día de hoy se prohíbe la circulación por vía pública de perros sin la medalla de matrícula y bozal, siendo multados los dueños con diez pesetas la primera vez y veinticinco la reincidencia, sin perjuicio de la recogida de los animales por el servicio municipal.

PERDIDA de un termómetro con funda de oro desde Vallespín a Caballeros. Se gratificará en el Hotel Ing.és.

Limpia en el Magisterio

Segunda lista de maestros destituidos:

Hilario Gutiérrez Palacios, de Arévalo; Francisco Jiménez González, de Fontiveros; Alfredo Blázquez Molero, de Cebreros; Julián García Jiménez, de Avila; Gregorio Fernández Pérez, de Candeleda; Marcelino B. García, de Santa Cruz del Valle; Casimiro Barbero González, de Santa Cruz del Valle; Antonio Pérez Matilla, de Santa Cruz del Valle; Cecilio Rodríguez González, de Santa Cruz del Valle; René González González, de Santa Cruz del Valle; Epiñano López Jiménez, de Vega de Santa María; Teodoro García Pérez, de San Esteban del Valle; José Vicente Muñoz, de Mediana de Voltoya; Mario Porras Paredes, de La Ribera; Luis Chaguaceda Romero, de Avila; Clemente F. de Sancho y Sancho, del Collado; Fausto Fernández, de Velayos; Ezequiel Méndez Fuentes, de Mombeltrán; José A. García Gutiérrez, de Solana de Rioamar; Feliciano González Calle

(Viene de la página 1.ª)

nados en Arenas 21 hombres, de ellos solamente uno no era obrero, los demás, los veinte desgraciados, habían cometido el grave error de no estar afiliados a los marxistas.

En Cuevas del Valle han ejecutado a todas las personas decentes. En Villarejo, en San Esteban y en Santa Cruz del Valle se han cometido tremendos crímenes de personas que ahora no cito por no recordar su apellido, y solamente se ha salvado el señor cura de Villarejo, que un heroico falangista, cuyo nombre siento no recordar, le ha tenido oculto exponiendo su vida.

Las iglesias, si no las han quemado, las que quedaron las han profanado apuñalando a las imágenes, poniendo los confesionarios en las calles, de garitas, inutilizando todo y poniendo la bandera roja en la torre.

He olvidado otro cobarde asesinato de un viejo de Mombeltrán llamado Cabañas que cometió el delito de decir que un avión que volaba por el pueblo era fascista y se pesonaron dos individuos en su casa y a tiros le asesinaron pues viejo y sin armas se defendía y en brazos de su hija recibió él ocho balazos y uno su hija.

Son muchos, muchísimos más los crímenes cometidos por estos valientes que el empuje y brabura de nuestras fuerzas expulsaron a más de 700 marxistas del inexpugnable Puerto del Pico y había que ver a esos asesinos huir a la desbandada a más de 20 kilómetros abandonando cañones y pertrechos y asustados de las fuerzas aludidas y de los fascistas a los que odian tanto como temen.

Visado por la Censura Militar

go, de Avila; Maximiliano Jiménez, de Avila; José Monco López, de Avila; Cándido Vicente Serrano, de Avila; Juan Alonso Lamog, de El Collado; Felisa Heredero Martín, de Avila; Rafael Ruiz Macho, de Avila; Emiliano Torres Gutiérrez, de Bonilla; Víctor Blázquez, de Cebreros; Filomena H. Varela, de Avila; Julián Encinar Hernández, de Balbarda; Mariano Fernández, de Santa Cruz del Valle; Ana Aragón Villaplana, de Barajas.

HERRERO DIAZ

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

Plaza de Santa Teresa, 10 2.º dcha

Del Gobierno civil

Para cumplimentar lo dispuesto por la superioridad, el señor gobernador civil interesa de los jefes de todos los organismos y dependencias del Estado, que con la máxima urgencia posible remitan al Gobierno Civil relación nominal de los funcionarios, de ellos dependientes, cuyo cese o traslado haya sido decretado, expresando los motivos de la ord en

Ofrecimientos patrióticos

Para actuar en la Auditoria Jurídica de Guerra han ofrecido sus servicios al teniente coronel don Luis de Cuenca: don Antonio Leirado Sacristán, notario; don Rafael Núñez Sánchez y don Gaspar Dávila, jueces de Instrucción, y don Francisco García Rosado, aspirante a la Judicatura.

ANUNCIO

Teniendo acordado la «Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Avila», conceder becas a estudiantes de las Escuelas Normales de Maestras y Maestros e Instituto de 2.ª Enseñanza, pueden los que deseen disfrutarlas ver las condiciones en las oficinas de dicha entidad, calle de Tomás Luis de Victoria, n.º 1, de nueve y media y trece, todos los días laborables.

Libros para los heridos

Han remitido libros con destino a los heridos del Hospital, don Bienvenido González, don Francisco Jiménez, de Fontiveros; don Arturo Muñoz Luna, señorita de Bezares y doña Obdulia Moreno.

Atropellado por un carro

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curado por los doctores Trujillano, Tomé y García, Vicente Sánchez que presentaba heridas en el temporal derecho, lesiones en ambas manos y conmoción cerebral que le produjo un automóvil al atropellarle.

Su estado fué calificado de menos grave. Después de asistido pasó a su domicilio.

SANCHEZ PRIETO (Médico)

PIEL - VENEREAS - SIFILIS

Sección de caridad

Donativos para la señora viuda de don Andrés Alvarez

Don José Guedón, 5 pesetas; don Eugenio Picón, 10; don Carlos González Delgado, 5; don Valentín S. Iglesias, 10; don Modesto Gutiérrez, 3; doña Adelina Prieto y Hermanas, 2; don Simón José Gutiérrez, 10; don Víctor Alcón, 25; don Bernardo Ruiz del Olmo, 5; don Valentín Resina, 25; don Lino García Monasterio, 5; don Isaac Gutiérrez, 5; don Julio Sampederro, 5; don Juan Hidalgo, 5; don Aniceto Marinas, 5; don Mariano Silveira Aboín, 25; doña Francisca Arroyo, 2; don Germán Vaquero, 25; doña Benita Fernández, 25.

Una explicación

Nos llega tal cúmulo de artículos, crónicas de la provincia y listas de donativos que nos es imposible publicarlos tan en breve como fuera nuestro deseo.

Sirvan estas líneas de explicación a los autores y donantes, y poco a poco, como hemos venido haciendo hasta ahora, los iremos dando a la publicidad. Creemos que todos se harán cargo de la imposibilidad de complacer a los numerosos colaboradores y donantes, dadas las dimensiones del periódico, que no nos es posible amplificar.

Sobre percibo de haberes

La Comisión Directiva del Tesoro Público en orden n.º 2.648, dice lo siguiente:

«Instrucciones sobre reclamación y percibo de haberes del personal que a continuación se detalla:

Retirados extraordinarios del Ejército que, cobrando sus haberes por Delegaciones situadas en territorio no ocupado, prestan servicio en favor del movimiento nacional.

Los que se encuentran en estas condiciones percibirán sus haberes pasivos por mediación de su habilitado, el capitán de Infantería retirado, don Francisco Carella Tabuena, que tiene su domicilio en la calle de San Juan números 38 y 40, 2.º Burgos, y al cual deben dirigirse los interesados, remitiéndole un recibo del importe líquido de su paga del mes a que se refiere y respaldado con una declaración jurada en la que conste que la cuantía de sus haberes es la que se indica en el recibo y que no la percibió con anterioridad. También acompañarán un certificado de su jefe directo, expresando que prestan servicios militares u otros análogos.

En su virtud, cesa la habilitación que transitoriamente ha funcionado para el mes de agosto de estos señores retirados y para todos los asuntos deben dirigirse los interesados al habilitado nombrado por la Junta de Defensa Nacional, don Francisco Correla Tabuena.

ERNESTO PARADINAS BROCKMANN

Médico-Odontólogo

Estrada, 5. Teléfono, 290.

Consulta de nueve y media a una y media

Ruego importante

Se ruega a las milicias o fuerzas del Ejército que hayan encontrado en el Puerto del Pico una mira y un nivel, de los cañones cogidos al enemigo, lo devuelvan a la mayor brevedad a la Comandancia Militar, por ser necesario su uso para fines inmediatos.

Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 10 del presente mes, de siete a dos de la mañana, segundo grupo:

María Cambroneró.

De dos a ocho, tercer grupo:

Carmen Familiar.

Por la noche a las nueve, cuarto grupo:

Rosita Albi.

Nuestro glorioso Ejército en el Sur de Avila

Heroico comportamiento de la Caballería, Artillería y Milicias en la toma del Puerto del Pico

Con gran ansiedad y entusiasmo enorme hemos seguido las operaciones que nuestro victorioso Ejército realizaba en el Sur de la provincia días atrás con la valiente cooperación de las Milicias de la JAP y de Falange Española. Cumple hacer público un merecido elogio para los intrépidos soldados, que siguiendo las órdenes del heroico coronel Monasterio y de la valerosa oficialidad que tiene a su mando, tomaron parte en el asalto al Puerto del Pico, comportándose de un modo admirable en el desarrollo de la importante operación que obtuvo el feliz resultado de la toma de tan estratégico puesto.

La operación que fué muy brillante—no podía ser de otro modo teniendo en cuenta la inteligente y segura dirección—se realizó en la siguiente forma: los escuadrones del Regimiento de Farnesio atacaron por el flanco derecho; los del Regimiento de Numancia, por la izquierda, mientras por el centro (carretera) avanzaban los soldados del Regimiento de Villarrobledo.

Una batería del Regimiento de Artillería de Pontevedra cooperó eficazmente en la acción con tan certeros disparos que sembraron entre los rojos la confusión y el pánico. Nuestras aguerridas milicias formaban como Infantería en el conjunto de tropa.

La sabia dirección de esta acción guerrera y el arrojo y disciplina de los bravos jefes, oficiales, clases y soldados que en ella tomaron parte merecen pública alabanza que, con patriótico entusiasmo y aplauso a nuestros invictos héroes consignamos con el legítimo orgullo de contar en España con un glorioso Ejército que en todas sus armas y cuerpos y mandos puede competir con los mejor preparados en el arte militar de cualquier nación.

Robo sacrilego en Barcelona

Por una emisión de radio que se ha captado se conoce la incautación por el Gobierno de la Generalidad del Tesoro Artístico de la Catedral que se hallaba encerrado en una cámara blindada con puerta disimulada al lado de la sacristía. Lo incautado es de gran valor artístico contándose entre ello una silla de plata maciza regalo del Rey don Martín, y una Custodia de oro y piedras preciosas donadas por Carlos V. Lo incautado se acerca a los 60.000.000 de pesetas de valor. Actualmente se está desmontando las piedras para el museo.

Una bandera para la Guardia civil

Entre algunas personas de esta capital ha surgido la idea de regalar a la Guardia civil de esta comandancia una bandera con los colores rojo y gualda. Parece ser que a este fin se abrirá una suscripción popular, y de esperar es que el pueblo de Avila habrá de demostrar una vez más su agradecimiento.

Información de última hora

La aviación nacional lanza proclamas sobre Madrid

(Información facilitada por Burgos a las 14:30 del 9-9-36)

Algunos periódicos franceses dicen que pocas horas antes de constituirse el Gobierno de Largo Caballero cuando el gabinete de Madrid era presidido por Giral, este, de acuerdo con Azaña, ante lo insostenible de su situación pensó en declinar los poderes ante la Junta de Defensa Nacional de Burgos pero advertidos del propósito, Largo Caballero e Indalecio Prieto, se opusieron rotundamente a ello amenazando, en caso contrario, con lanzar contra los que tal cosa proponían, todas las fuerzas de las hordas rojas. En vista de ello, Azaña, medroso, sobrecogido por el pánico, «accedió» a entregar el poder a Paco el estuquista.

Nuestra aviación ha bombardeado hoy intensamente Málaga, la Base Naval de Cartagena, Atienza (Guadalajara) y Linares, al Norte de la provincia de Jaén.

De Barcelona dan cuenta de que el tristemente célebre atracador y pistolero Durruti (a) «El Gorila», que el jefe de una de las columnas catalanas enviadas contra Aragón, descontento por el proceder, de gran parte de sus milicianos, los ha enviado a la capital de Cataluña en unos vagones de mercancías precintados, idénticos a los que se destinan al transporte de ganados.

Ecos de Sociedad

Mejorado

Se halla mejorado de la dolencia que viene padeciendo desde hace algún tiempo el competente profesor de música y organista de la Catedral don Eliso Martín Arribas.

Aniversario

Hoy hace un año que falleció en esta población el teniente coronel de la Guardia civil don José Domingo Ampuero. Con este motivo se han aplicado hoy sufragios per su alma.

A su viuda, hijos y demás familia, renovamos nuestro pésame en esta fecha.

La escuadra alemana se sitúa en defensa de sus súbditos, para evitar atropellos marxistas

BERLIN.—La escuadra alemana que se encuentra en España está distribuida en los puertos siguientes: en El Ferrol, un crucero; en Santander, un torpedero y otro en Portugalete; un crucero en Huelva; un acorazado y un crucero; en Barcelona; un torpedero en Alicante, y otro en Gibraltar.

Otra noticia de Barcelona dice que algunos empleados de tranvías que mostraron su descontento por la forma irregular en que se les obliga a prestar servicio, intentaron plantear una huelga, fueron fusilados en el acto.

Así tratan en Cataluña los dirigentes marxistas a sus masas cuando estas se les rebelan: los pasaportan como a los bueyes o los matan como corderos.

Al puerto de Barcelona ha llegado un barco conduciendo unos tres mil individuos extranjeros, reclutados por la Generalidad entre los detritus de diversos puertos europeos para engrosar sus milicias, harto reducidas después de los descalabros sufridos en Aragón y en Baleares.

De Santander han pedido a Madrid urgentemente por radio el envío de socorro, pues allí la situación es insostenible. Les faltan víveres y municiones y carecen hasta de lo más necesario. También pedían que los aviones rojos acudieran en su auxilio, pues los del Ejército Nacional tienen embotellados en aquella bahía a los barcos piratas que no pueden hacerse a la mar.

La aviación nacional ha vuelto a volar sobre Madrid arrojando millares y millares de proclamas firmadas por el general Franco. En ellas, después de explicar los fines y propósitos de este glorioso movimiento patriótico, les da cuenta de las recientes victorias logradas por el Ejército, victorias que el Gobierno rojo tiene especial cuidado en ocultar, y les exhorta para que en bien de la Patria y defensa de sus vidas e intereses se rindan ante el Gobierno de Burgos. De no hacerlo así, declinará la responsabilidad de cuanto pueda ocurrirle a la capital de España. A estas proclamas acompaña un detallado gráfico de la situación de las provincias—más de las dos terceras partes del territorio nacional—sometidas al Ejército, donde la vida es completamente normal y pacífica en contraste con las sometidas al terror rojo, teatro de toda suerte de crímenes.

Hoy se ha tenido conocimiento en Burgos de haber sido asesinado por las hordas marxistas el ilustre jurista consulto y ex diputado navarro don Joaquín Beunza.

En el frente de Guipúzcoa parece que nuestras fuerzas dominan ya en Pasajes y Hernani y que cada vez es más estrecho el cerco de San Sebastián.

¡SENSACIONAL!

Camas y muebles nuevos y de ocasión
Grandes y surtidas liquidaciones
CASA DE COMPRA-VENTA
Calle Lope Núñez. Avila (entre San Vicente y capilla de Mosén Rubi)

Cura el ardor de estómago el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS